

TOP 37

Führungssituation bei der Freiwilligen Feuerwehr; hier: Anfrage der FWG-Stadtratsfraktion Drucksache Nr. XVII/2703

Der Hashtag #immerda steht für die Gewissheit der Bürger, dass die Feuerwehr 24/7 für die Bevölkerung da ist. Auch in Frankenthal wissen wir, dass wir uns auf unsere freiwillige Feuerwehr verlassen können. Dennoch gibt es in vielen Kommunen in Rheinland-Pfalz, mittlerweile auch in kleineren Kommunen, Bestrebungen eine Berufsfeuerwehr zu bevorzugen. Wir finden jedoch, dass besonders das Zusammenspiel von freiwilliger Feuerwehr und hauptamtlich bei der Feuerwehr Beschäftigten, wie es in Frankenthal stattfindet, das bevorzugte Mittel der Wahl sein sollte.

Kritischer Punkt in Frankenthal:

Nach dem Weggang des bisherigen Wehrleiters Speiser zum 01.04.2021 konnte die Stelle noch nicht wieder besetzt werden. Besonders in der heutigen Zeit sollte es im Katastrophenschutz einen Hauptverantwortlichen geben.

Die Besetzung der Stelle scheint schwierig, die Zahl der Bewerber überschaubar, so lässt es zumindest die lange Vakanz vermuten.

Anfrage 1:

Wurde auch über andere Modelle der Wehrleiterbesetzung nachgedacht? Wie z.B. die Besetzung der Leiterstelle durch einen freiwilligen Feuerwehrmann? Für die Hauptamtlichen müsste sodann aus den eigenen Reihen ein Disziplinarverantwortlicher bestellt werden.

Stellungnahme der Verwaltung:

Die Stadt Frankenthal hat sich über die Besetzung der Stelle der Wehrleitung immer wieder fortlaufend Gedanken gemacht. Letztlich sind wir zu dem Ergebnis gekommen, dass weiterhin eine hauptamtliche Besetzung der Wehrleitung notwendig und erforderlich ist.

Die Frankenthaler Wehr hat 14 hauptamtliche und rd. 110 ehrenamtliche Kräfte.

Eine freiwillige Feuerwehr kann auch ehrenamtlich geleitet werden.

Die Entscheidung, die Leitung der Frankenthaler Feuerwehr in hauptamtliche Hände zu geben, begründete sich damals auf die Komplexität und die Quantität der Aufgaben einer Wehr in der Größe einer Stadt wie Frankenthal (Pfalz).

Alle Städte in Rheinland-Pfalz mit einer vergleichbaren Größe wie Frankenthal haben die Stelle der Wehrleitung mit einem hauptamtlichen Brand- und Katastrophenschutzinspekteur besetzt.

Anfrage 2:

Gibt es Überlegungen in der Stadtverwaltung Frankenthal strukturelle und organisatorische Änderung vorzunehmen und wenn ja, wie weit sind solche Überlegungen?

Stellungnahme der Verwaltung:

Zur Stärkung der Arbeit der Feuerwehr ist geplant, wie bereits angekündigt, die Feuerwehr aus dem Bereich Ordnung und Umwelt herauszulösen und einen eigenen Bereich zu bilden.

Unterhalb der Bereichsleitung soll es fünf Abteilungen geben:

Verwaltung

Abwehrender Brandschutz

Vorbeugender Gefahrenschutz

Technik

Katastrophenschutz

Anfrage 3:

Gibt es zu Frage 2 etwaige Gutachten in der Stadt und wenn ja, wann wurden sie veröffentlicht?

Stellungnahme der Verwaltung:

Es existiert eine interne Organisationsuntersuchung, die Grundlage für den weiteren Umbau der Wehr sein wird.